



UNIVERSITAS NASIONAL

**PERAN INTERNATIONAL LABOUR ORGANIZATION (ILO)
DALAM MELINDUNGI PEKERJA MIGRAN INDONESIA DI
ARAB SAUDI TAHUN 2018-2021**

SKRIPSI

**Diajukan Sebagai Salah Satu Ketentuan dalam Memperoleh
Gelar Sarjana Ilmu Sosial (S.Sos)**

Salma Cikal Umul Choir

NPM : 183112350750015

**PROGRAM STUDI HUBUNGAN INTERNASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK**

2022



UNIVERSITAS NASIONAL

**THE ROLE OF INTERNATIONAL LABOUR
ORGANIZATION (ILO) IN PROTECTING INDONESIAN
MIGRANT WORKERS IN SAUDI ARABIA 2018-2021**

THESIS

**This Thesis Is submitted As One Of The Requirements In
Obtaining A Bachelor's Degree In Social Sciences (S.Sos)**

Salma Cikal Umul Choir

Student ID Number : 183112350750015

**INTERNATIONAL RELATIONS STUDY PROGRAM
FACULTY OF SOCIAL SCIENCE AND POLITICAL SCIENCE**

2022



UNIVERSITAS NASIONAL
FAKULTAS ILMU SOSIAL DAN ILMU POLITIK
JAKARTA

PENGESAHAN SKRIPSI

Nama : Salma Cikal Umul Choir
Nomor Pokok Mahasiswa : 183112350750015
Program Studi : Hubungan Internasional
Konsentrasi : Politik Internasional
Judul Skripsi : Peran International Labour Organization Dalam Melindungi
Pekerja Migran Indonesia di Arab Saudi Tahun 2018-2021
Diajukan Untuk : Memenuhi salah satu dari persyaratan untuk memperoleh
gelar Sarjana Strata Satu (S1) pada Fakultas Ilmu Sosial dan
Ilmu Politik, Universitas Nasional

Disahkan

Jakarta, September 2021

Dosen Pembimbing

Drs. Yumetri Abidin, M.Si



Dr. Erna Ermawati Chotim, M.Si

HALAMAN PENGESAHAN SKRIPSI

Skripsi ini diajukan oleh :
Nama : Salma Cikal Umul Choir
Npm : 183112350750015

Program Studi : Hubungan Internasional
Judul Skripsi : Peran International Labour Organization (ILO) Dalam
Melindungi Pekerja Migran Indonesia Tahun 2018-2021

Telah berhasil dipertahankan dihadapan Dewan Penguji dan diterima sebagai bagian persyaratan yang diperlukan untuk memperoleh gelar Sarjana pada Program Studi Administasi Publik Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Pofitik, Universitas Nasional.

DEWAN PENGUJI

Ketua Sidang : Dr. Aos Yuli Firdaus, S.I.P, M.Si :  Ttd
Penguji I : Dr. Hendra Maujana Saragih, S.I.P, M.Si :  Ttd
Penguji II : Drs. Yumetri Abidin, M.Si :  Ttd

Ditetapkan di : Jakarta

Tanggal : 29 Agustus 2022

HALAMAN PERNYATAAN ORISINALITAS

Saya yang bertanda – tangan dibawah ini :

Nama : Salma Cikal Umul Choir

NIM : 183112350750015

Judul Skripsi : Peran International Labour Organization (ILO) Dalam Melindungi
Pekerja Migran Indonesia Di Arab Saudi Tahun 2018-2021

Menyatakan dengan sesungguhnya bahwa Skripsi ini merupakan hasil penelitian, pemikiran, dan pemaparan asli saya sendiri. Saya tidak mencantumkan tanpa pengakuan bahan – bahan yang telah dipublikasikan sebelumnya atau ditulis oleh orang lain, atau sebagai bahan yang pernah diajukan untuk gelar atau ijazah pada Universitas Nasional atau perguruan tinggi lainnya.

Apabila dikemudian hari terdapat penyimpangan dan ketidakbenaran dalam pernyataan ini, maka saya bersedia menerima sanksi akademik sesuai dengan peraturan yang berlaku di Universitas Nasional. Demikian pernyataan ini saya buat.

Jakarta, Agustus 2022

Yang membuat pernyataan,



Salma Cikal Umul Choir

183112350750015

KATA PENGANTAR

Bismillahirrahmanirrahim

Dengan mengucap puji dan syukur kehadirat Allah SWT, karena atas berkat dan rahmat dan karunia-Nya, penulis dapat menyelesaikan skripsi ini yang berjudul **“Peran Internasional Labour Organization (ILO) Dalam Melindungi Pekerja Migran Indonesia Di Arab Saudi 2018-2021”**. Penulisan skripsi ini dilakukan dalam rangka memenuhi salah satu syarat dalam penyelesaian jenjang studi tingkat sarjana (S1) pada Program Studi Hubungan Internasional, Fakultas Ilmu Sosial dan Ilmu Politik, Universitas Nasional.

Penulis menyadari bahwa, tanpa adanya bantuan dan bimbingan dari berbagai pihak, dari masa perkuliahan sampai pada penyusunan skripsi ini, sangatlah sulit bagi penulis untuk menyelesaikan skripsi ini. Oleh karena itu, penulis ingin menyampaikan ucapan terima kasih yang tulus kepada:

1. Bapak Dr. El Amry Bermawi Putera, MA., selaku Rektor Universitas Nasional.
2. Ibu Dr. Erna Ermawati Chotim, M.Si., selaku Dekan FISIP Universitas Nasional.
3. Bapak Dr. Bhakti Nur Avianto, M.Si, selaku Wakil Dekan I FISIP Universitas Nasional
4. Bapak Dr. Aos Yuli Firdaus, S.I.P., M.Si selaku Wakil Dekan II FISIP Universitas Nasional

5. Ibu Dr. Irma Indrayani, S.IP., M.Si., selaku Ketua Program Studi Hubungan Internasional, FISIP Universitas Nasional.
6. Bapak Dr. Hendra Maujana Saragih, S.I.P., M.Si sekali Sekretaris Program Studi Hubungan Internasional, FISIP Universitas Nasional.
7. Bapak Dr. Robi Nurhadi, S.I.P., M.Si. selaku Dosen Pembimbing Akademik penulis yang sedari awal mengarahkan dan juga memberikan saran kepada penulis hingga tahapan skripsi ini. Terimakasih banyak bapak.
8. Bapak Drs. Yumetri Abidin, S.IP., M.Si selaku Dosen Pembimbing yang telah senantiasa meluangkan waktu untuk membimbing penulis sejak awal penulisan skripsi hingga akhir penulisan skripsi. Terimakasih banyak bapak atas bimbingannya selama ini.
9. Seluruh dosen pengajar FISIP UNAS, terimakasih bapak/ibu atas segala pengetahuan serta wawasan yang penulis dapatkan selama berkuliah.
10. Seluruh staf Prodi Hubungan Internasional di FISIP Universitas Nasional, khususnya Mas Sugi yang selalu membantu penulis apabila mengalami kesulitan dalam mengurus segala administrasi perkuliahan.
11. Teruntuk Orangtuaku Tersayang, Bapak Sri Hutommy, Mami Lina Yuliningtyas . dan orang tua tiri saya Ibu Rini Arsita dan Abi Feri Irwanto yang senantiasa mendoakan serta memberikan kasih

sayang, semangat, dan dukungan moril maupun materil kepada penulis selama ini. Terimakasih ayah,ibu, mami dan Abi.

12. Teruntuk adik penulis yakni Shafa Gendhis Kanaya yang juga turut memberikan perhatian selama penyusunan skripsi ini, Terimakasih.

13. Teruntuk Kekasih hatiku yang telah memberikan perhatian, *support* secara materi Ajie Fathur Ridhon. Terima kasih telah menemani dan memberi masukan saat menjejarkan skripsi ini.

14. Kepada Sahabat seperjuanganku Naifah Harum Nurfakriyah dan Syifa Sulaimah yang juga sedang melakukan tahap akhir dari perkuliahan S1 yakni Skripsi, semoga kita senantiasa diberikan kemudahan dan keberkahan dalam setiap pilihan hidup yang diambil. Terima kasih telah mendengarkan keluhanku selama 8 semester ini semoga kita akan bersahabat sampai nanti, semoga bersinar selalu kalian

15. Kepada seluruh rekan Hubungan Internasional angkatan 2018, terimakasih banyak atas kebaikannya selama ini, sukses selalu untuk kita semua.

16. Segala pihak yang terkait dengan penulisan skripsi ini yang tidak dapat disebutkan satu persatu, penulis berterimakasih atas bantuan dan doanya.

Penulis sepenuhnya menyadari bahwa skripsi ini masih jauh dari harapan dan kesempurnaan. Oleh karenanya, penulis memohon maaf dan dengan kerendahan hati menerima saran dan kritik dari pihak manapun

yang bersifat membangun guna memberikan masukan berharga bagi penulis. Penulis berharap semoga skripsi ini dapat bermanfaat bagi perkembangan ilmu pengetahuan dan bagi seluruh pembaca. Aamiin.



Jakarta, Agustus 2022

Salma Cikal Umul Choir

ABSTRAK

Nama : Salma Cikal Umul Choir

Program Studi : Hubungan Internasional

Judul : Peran International Labor Organization (ILO) Dalam Melindungi Pekerja Migran Indonesia di Arab Saudi Tahun 2018-2021

Kata Kunci : ILO, Peran ILO, Pekerja Migran Indonesia,

Isi : International Labor Organization (ILO) merupakan Organisasi Internasional tentang perburuhan yang mempunyai tujuan untuk mempromosikan dan melindungi hak asasi pekerja migran. Indonesia merupakan negara anggota ILO yang memiliki persoalan terhadap pekerja migran yang berada di Arab Saudi. Pekerja Migran Indonesia di Arab Saudi sangat rentan mengalami berbagai persoalan seperti, kekerasan, gaji tidak dibayar, eksploitasi, dan perdagangan manusia. Penelitian dengan judul “Peran International Labour Organization (ILO) Dalam Melindungi Pekerja Migran Indonesia di Arab Saudi Pada Tahun 2018-2021” memiliki rumusan masalah “Bagaimana peran International Labour Organization (ILO) dalam melindungi pekerja migran Indonesia di Arab Saudi?”. Tujuan penelitian ini adalah untuk memahami dan menganalisa upaya yang ILO lakukan dalam melindungi pekerja migran Indonesia. Penelitian ini menggunakan metode library research atau studi kepustakaan. Adapun sumber data yang digunakan adalah data-data sekunder dari *press release*. Data akan dianalisa dengan metode deskriptif analisis. Landasan teori yang digunakan adalah teori organisasi internasional, peran organisasi internasional, dan keamanan manusia. Berdasarkan Analisa data yang dilakukan dan diperoleh kesimpulan ILO merupakan organisasi internasional berfokuskan dibidang ketenagakerjaan memiliki dua peran sebagai organisasi internasional yaitu menjadi forum dan wadah untuk anggotanya bertemu, dialog social, merancang dan merumuskan kebijakan didalam negeri dan internasional. *Actor* yang berarti ILO memiliki kemampuan untuk membuat keputusan sendiri tanpa dipengaruhi oleh kekuasaan atau paksaan dari luar. Hasil penelitian ini antara lain menggambarkan apa yang dilakukan oleh ILO yaitu: bekerjasama dengan pemangku kepentingan lain seperti ASEAN dalam Program Triangle in ASEAN, UN Women dalam Program Safe and Fair, dengan Media AJI untuk mempromosikan programnya.

Pembimbing : Drs. Yumetri Abidin, M,Si.

Referensi : 20 Buku, 10 Jurnal dan Artikel Online, dan 38 Sumber Internet.

ABSTRACT

Name : Salma Cikal Umul Choir

Departement : International Relations

Title : The Role of International Labour Organization In Protecting Indonesian Migrant Workers In Saudi Arabia in 2018-2021

Keywords : ILO, Peran ILO, Pekerja Migran Indonesia,

Summary : The International Labor Organization (ILO) is an international labor organization whose objective is to promote and protect the human rights of migrant workers. Indonesia is an ILO member country that has problems with migrant workers residing in Saudi Arabia. Indonesian Migrant Workers in Saudi Arabia are very vulnerable to various problems such as violence, unpaid salaries, exploitation, and human trafficking. The research entitled "The Role of the International Labor Organization (ILO) in Protecting Indonesian Migrant Workers in Saudi Arabia in 2018-2021" has a problem formulation of what is the role of the International Labor Organization (ILO) in protecting Indonesian migrant workers in Saudi Arabia. The purpose of this study is to understand and analyze the efforts that the ILO is taking to protect Indonesian migrant workers. This research uses library research method or literature study. The data sources used are secondary data from press releases. The data will be analyzed by descriptive analysis method. The theoretical basis used is the theory of international organizations, the role of international organizations, and human security. Based on the data analysis carried out, it was concluded that the ILO is an international organization focused on the field of manpower, which has two roles as an international organization, namely being a forum and forum for its members to meet, social dialogue, design and formulate domestic and international policies. Actor means that the ILO has the ability to make its own decisions without being influenced by external power or coercion. The results of this study, among others, describe what the ILO is doing, namely: collaborating with other stakeholders such as ASEAN in the Triangle in ASEAN Program, UN Women in the Safe and Fair Program, with AJI Media to promote its program. By using 15 books, 10 journals and online articles, 38 internet sources.

Advisor : Drs. Yumetri Abidin, M,Si.

References : 20 Books, 10 Journals and Online Articles, and 38 Internet Resources

DAFTAR ISI

KATA PENGANTAR	iv
ABSTRAK	1
<i>ABSTRACK</i>	2
DAFTAR ISI	x
Daftar Gambar	4
BAB I PENDAHULUAN	Error! Bookmark not defined.
1.1 Latar Belakang	Error! Bookmark not defined.
1.2 Rumusan Masalah	Error! Bookmark not defined.
1.3 Tujuan Penelitian.....	Error! Bookmark not defined.
1.4 Kegunaan Penelitian	Error! Bookmark not defined.
1.5 Sistematika Penulisan	Error! Bookmark not defined.
BAB II KAJIAN PUSTAKA	Error! Bookmark not defined.
2.1 Hasil Penelitian Sebelumnya	Error! Bookmark not defined.
2.2 Pengertian dari Kajian Pustaka dan Kerangka Konseptual	Error! Bookmark not defined.
2.3 Kerangka Penelitian.....	Error! Bookmark not defined.
BAB III METODOLOGI PENELITIAN.....	Error! Bookmark not defined.
3.1 Pendekatan Penelitian	Error! Bookmark not defined.
3.2 Jenis Penelitian.....	Error! Bookmark not defined.
3.3 Teknik Pengumpulan Data.....	Error! Bookmark not defined.
3.4 Teknik Pengolahan dan Analisis Data.....	Error! Bookmark not defined.
3.5 Aspek, Dimensi dan Variabel	28
BAB IV UPAYA INTERNATIONAL LABOUR ORGANIZATION DALAM MELINDUNGI PEKERJA MIGRAN INDONESIA	31
4.1 ILO Sebagai Organisasi Internasional	31
4.1.1 Profil ILO	31
4.1.2 Bidang Pekerjaan yang di Tangani ILO	33
4.1.3 ILO Indonesia	37

4.1.4	ILO Arab Saudi.....	41
4.2	Kondisi Objektif Pekerja Migran Indonesia	46
4.2.1	Permasalahan Pekerja Migran Indonesia di Arab Saudi	46
4.2.2	Faktor Faktor dan Dampak Terjadinya Tindakan Buruk Terhadap Pekerja Migran Indonesia	55
4.3	Peran International Labour Organization Dalam Melindungi Pekerja Migran Indonesia	59
4.3.1	Kerjasama ILO dengan Pemerintah Indonesia Dalam melindungi Pekerja Migran Indonesia	59
4.3.2	Kebijakan ILO Dalam melindungi Pekerja Migran Indonesia	61
4.3.3	Upaya ILO Dalam Melindungi Pekerja Migran Indonesia Melalui Konvensi Internasional	Error! Bookmark not defined.
4.3.4	Upaya ILO Dalam Program <i>Safe and Fair</i>	74
4.3.5	Upaya ILO Dalam Program <i>Triangle In ASEAN</i>	Error! Bookmark not defined.
4.3.6	Upaya ILO Dalam Program <i>Migran Worker Resources Center</i>	78
4.3.7	Strategi ILO Dalam Melindungi Pekerja Migran Indonesia Melalui Kampanye Konvensi No. 190 Mengenai Kekerasan dan Pelecehan ..	80
BAB V KESIMPULAN DAN SARAN.....		Error! Bookmark not defined.
5.1	Kesimpulan	Error! Bookmark not defined.
5.2	Saran	Error! Bookmark not defined.
Daftar Pustaka		

DAFTAR GAMBAR

4.2.1 Diagram Jumlah Penempatan Pekerja Migran 2.....	46
4.3.7 Gambar Media Massa Indonesia	81

